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Berlin, den 17. März 2025 
 
Einladung zur Mitgliederversammlung 2025 

 
Sehr geehrte Mitglieder des Moabiter FSV,  
  
im Namen des Vorstandes lade ich euch herzlich zur diesjährigen Mitgliederversammlung ein, 
welche am 20. Mai 2025 im großen Mehrzweckraum des Poststadions (Lehrter Str. 59, 10557 
Berlin) stattfinden wird.  
 
Informationen zur Stimmberechtigung können aus §11 der Vereinssatzung entnommen werden.  
 
Alle Anträge zur Satzungsänderung sowie das Protokoll der Mitgliederversammlung 2024 findet 
ihr im Anhang. 
  
Wir freuen uns auf den gemeinsamen Abend und zahlreiches Erscheinen.   
  
Sportliche Grüße,   
  
Michelle Heyder  
1. Vorsitzende 
   
Wann?  
 
20.05.2025 um 19:00 Uhr (Einlass ab 18:45 Uhr) 
  
Wo?  
 
Im großen Mehrzweckraum des Poststadions  
(Lehrter Str. 59, 10557 Berlin)  
  
Tagesordnung 2025  
  
1. Begrüßung  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit   
3. Beschluss der Tagesordnung  
4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2024  
5. Berichte  
6. Aussprache und Entlastung  
7. Anträge und Punkte zur Diskussion 
- Antrag zur Satzungsänderung § 12 Nr. 4 Vorstand von Felizitas Schlechta  
- Antrag zur Satzungsänderung § 14 Schlichtungsausschuss, § 14 Kassenprüfer:innen, § 15 
Datenschutz, § 16 Kinder- und Jugendschutz, § 17 Auflösung, § 18 Inkrafttreten von Michelle 
Heyder 
8. Wahlen   

• Wahl der/des 1. Vorsitzenden  
• Wahl der/des 2. Vorsitzenden   
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• Wahl der Finanzleitung  
• Wahl der sportlichen Leitung  
• Wahl der Jugendleitung  
• Wahl des Schlichtungsausschusses  
• Wahl der Kassenprüfer:innen   

 9. Verschiedenes  
 



Antrag auf Satzungsänderung des Moabiter Frauen Sport Verein Berlin 2010  
  
Antragstellerin:   Felizitas Schlechta  
  
Betrifft:     
  

§ 12 Nr. 4 Vorstand  

Antrag Änderung der vertraglichen und gesetzlichen Vertretung  
 
§ 12 Vorstand 

4. Vorstand im Sinne § 26 BGB sind:  
a) 1. Vorsitzende:r  
b) 2. Vorsitzende:r  
c) Finanzleitung  
d) Sportliche Leitung  
e) Jugendleitung  
 

Gerichtlich und außergerichtlich wird der Verein durch zwei der 
vorstehend genannten Vorstandsmitglieder gemeinsam vertreten. 

 
Inkrafttreten:   Nach der Mitgliederversammlung im 2. Quartal 2025  
 



Berlin, den 4. März 2025 
 
Antrag auf Satzungsänderung des Moabiter Frauen Sport Verein Berlin 2010   
   
Antragstellerin:   Michelle Heyder   
   
Betrifft:      
   

§ 14 Schlichtungsausschuss 
§ 14 Kassenprüfer:innen 
§ 15 Datenschutz 
§ 16 Kinder- und Jugendschutz 
§ 17 Auflösung 
§ 18 Inkrafttreten 
  

Antrag:    
 
 
   

   

Änderung der Paragrafennummerierung, da es aktuell zwei Mal 
den § 14 gibt. Die neue Nummerierung soll wie folgt sein: 
 
§ 14 Schlichtungsausschuss 
§ 15 Kassenprüfer:innen 
§ 16 Datenschutz 
§ 17 Kinder- und Jugendschutz 
§ 18 Auflösung 
§ 19 Inkrafttreten 
  

Inkrafttreten:    Nach der Mitgliederversammlung im 2. Quartal 2025  
  
 



 
 

Protokoll Mitgliederversammlung 11.06.2024 

Verein: Moabiter Frauen Sport Verein Berlin 2010 e.V. 
Zeit: 20:03 Uhr bis 21:26 Uhr 
Ort: Lehrter Straße 59, 10557 Berlin, Großer Mehrzwecksraum des Poststadions 
Protokollantin: Lioba Virchow 

Anwesende Personen: 

Mitglieder mit Stimmrecht: 

Pia Brozek (bis. ca 20:54) 
Hanna Eisenblätter 
Katharina Frey 
Charlene Giesert 
Mia Görgens 
Linda Goyk 
Jessica Graßmann (bis ca. 20:54 und ab 21:08 wieder) 
Hannah Hacke 
Fine Herzog 
Jana Heyde 
Michelle Heyder 
Hanyah Holletzek 
Finja Kluge 
Charlotte Kolmsee 

Julia Kovtun 
Pauline Lange 
Malou Linke 
Inga Müller 
Sara Paszehr (bis 20:19) 
Lorena Peretti (bis ca. 20:54 und ab 21:08 wieder) 
Katharina Sophia Schier (ab 20:10) 
Felizitas Schlechta 
Tomoko Tanaka 
Lioba Virchow 
Laura Visca  
Ricarda Zahn 
Martin Meyer 
Alexander Wegener 

Mitglieder ohne Stimmrecht: 

Philina Darwiche (bis 20:19) 
Mia-Sophie Isabelle Atanasova (bis 20:19)  
Anna Marie Hartmann 

Gäste und somit ohne Stimmrecht: 

Lena Gundlach 
Johanna Elsen 
Pantea (Nachname für Protokollantin unbekannt) 
 

34 anwesende Personen, davon sind 28 Personen stimmberechtigt. Zum Zeitpunkt der Abstimmungen 
(21:15 Uhr) waren 26 Mitglieder mit Stimmrecht anwesend. 

Die Anwesenheitsliste sowie die Berichte befinden sich im Anhang. 

 

  



 
 

Tagesordnung 2024 

1. Begrüßung 

Michelle Heyder (MH) begrüßt als erste Vorsitzende alle Anwesenden. 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Versammlung wurde satzungsgemäß einberufen. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

3. Beschluss der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig bei 27 stimmberechtigen angenommen (27 JA| 0 NEIN | 0 
ENTHALTUNGEN). 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2023 

Mit der Einladung zur Mitgliederversammlung (MV) 2024 wurde das Protokoll der MV 2023 mit der 
Bitte um Kenntnisnahme vor der MV versandt. Das Protokoll der letzten MV wird einstimmig 
angenommen (27 JA| 0 NEIN | 0 ENTHALTUNGEN). 

5. Berichte 

Der folgende Abschnitt fasst die Berichte zusammen. Eine ausführliche Dokumentation der einzelnen 
Berichte findet sich im Anhang.  

1. Vorsitzende MH berichtet: 

Sommerfest 2023:  

Die einzige teamübergreifende Aktivität des Vereins fand am 18.06.2023 zum 2. Mal statt 
und wurde als großer Erfolg gewertet. 

Ausrüstervertrag und Shop:  

Der Ausrüstervertrag wurde am 1. Juli 2023 mit Tornado Sports verlängert. Ein herzliches 
Dankeschön geht an Charlene Giesert und Eva Herzog, die für die Kommunikation zwischen 
dem Vorstand und Tornado Sports zuständig sind. Insgesamt gab es seit Februar 11 
Bestellungen über den Onlineshop. 

Treffen mit Hanna Steinmüller, Bundestagsabgeordnete für Berlin-Mitte (Bündnis 90/Die Grünen): 

MH und Pauline Lange (PL) haben sich am 14.09.2023 für eine Stunde mit Frau Steinmüller 
getroffen. MH und PL haben den Verein vorgestellt und Probleme kommuniziert. 

Sommerfest BFV 2023: 

Am 18.09.2023 fand das Sommerfest des Berliner Fußballverbandes statt. Der Moabiter FSV 
wurde durch MH und Katharina Frey (KF) vertreten. 

Weihnachtsgeschenk Schuhtasche Jako: 

Die Weihnachtsgeschenke für alle aktiven Mitglieder kamen sehr gut an. Alle Mitglieder sind 
aufgerufen, Ideen für Weihnachtsgeschenke an den Vorstand zu senden. 

Treffen mit den Vereinsberatern des BFV: 

Am 13.12. haben sich der gesamte Vorstand + beratende Mitglieder mit dem Vereinsberater 
des BFV getroffen und über das Thema Ehrenamtsgewinnung gesprochen. Am 07.02.2024 



 
 

haben sich MH und KF erneut mit Vereinsberatern des BFV getroffen und einen ͣ Vereinscheck͞ 
durchgeführt. 

Führung JVA Moabit: 

Die JVA Moabit hat am 09.02.2024 eine Führung für den MFSV angeboten, an der zehn 
Mitglieder teilgenommen haben. 

Workshop zum Thema zyklusorientiertes Training: 

�ŵ�ϭϳ͘Ϭϯ͘ϮϬϮϰ�ĨĂŶĚ�ĞŝŶ�tŽƌŬƐŚŽƉ�ǀŽŶ�^ƚĞĨĨŝ�WůĂƚƚ�ǌƵŵ�dŚĞŵĂ�ͣ�ǇŬůƵƐŽƌŝĞŶƚŝĞƌƚĞƐ�dƌĂŝŶŝŶŐ͞�
statt. Vielen Dank an Jule Klandt für die Organisation. Der Workshop wurde zum größten Teil 
vom Verein finanziert mit einem kleinen Eigenanteil der teilnehmenden Person. 

Brief Probleme Poststadion: 

Aufgrund der zahlreichen Mängel im Sportpark Poststadion (u.a. fehlende Kabinen, defekte 
Flutlichtanlage, schlechter Zustand des Platzes) wurde vom Vorstand ein Schreiben an das 
Schul- und Sportamt Mitte sowie an Benjamin Fritz, Bezirksstadtrat für Schule und Sport in 
Mitte, geschickt, um auf die Mängel aufmerksam zu machen. Zum Zeitpunkt der MV lag noch 
keine Antwort vor. 

Verschriftlichen von Prozessen im Vorstand: 

Der aktuelle Vorstand arbeitet daran, Prozesse und Abläufe zu verschriftlichen, um zukünftigen 
Vorstandsmitgliedern die Arbeit zu erleichtern. Bisher wurden die Abläufe des Sommerfestes 
und der Mitgliederversammlung dokumentiert 

Anzahl Vorstandssitzungen: 

Zwischen der MV 2023 und 2024 fanden neun Vorstandssitzungen statt, darunter zwei 
Klausurtagungen. Die Mehrheit dieser Sitzungen wurde von allen Vorstandsmitgliedern sowie 
den beiden beratenden Mitgliedern besucht. Ein großer Dank geht an alle Beteiligten für ihre 
ehrenamtliche Arbeit und ihr Engagement, welches das Fortbestehen des Vereins ermöglicht. 

 

2. Vorsitzende PL berichtet: 

Der Vorstand kümmert sich um Wettbewerbe und Preise, war jedoch im Berichtszeitraum 
bisher erfolglos. Angestrebt wurden der PSD Zukunftspreis und der Lotte Vereinspreis. Aktuell 
wird an der Aktion "Rewe Scheine" und an dem DFB Punktespiel im Rahmen der Männer EM 
2024 teilgenommen. 

Arbeitsverbandstag des BFV: 

PL vertrat am 25.11.2023 den MFSV beim BFV Arbeitsverbandstag. Eine interessante 
Neuerung, die unseren Verein betrifft, ist das ein Aufstiegsverzicht in Zukunft nicht mehr in 
zwei aufeinanderfolgenden Saisons möglich sein wird. 

Sommerfest 2024:  

Alle sind herzlich eingeladen, am 23.06.2024 am Sommerfest der MFSV teilzunehmen. 

 

Finanzen, KF berichtet: 



 
 

Ein großer Dank geht an Julia Odemann für ihre Hilfe bei Steuerfragen. Der Kassenbestand betrug 
am 1. Januar 2023 13.881,14 Euro. Die Einnahmen im Jahr 2023 beliefen sich auf 29.133,97 Euro, 
wobei über 18.190 Euro aus Mitgliedsbeiträgen und Aufnahmezahlungen stammten. Der LSB und 
der Berliner Fußball-Verband bezuschussten den MFSV mit 3.015,20 Euro. Die Ausgaben beliefen 
sich auf 28.038,81 Euro. Ein großer Teil der Ausgaben umfassten u.a. die 
Aufwandsentschädigungen für die Trainer:innen, Spielverlegungen, einen Trikotsatz und 
Trainingsmaterialien. Eine Bargeldkasse mit Einnahmen aus dem Startersets wurde v.a. für die 
Bezahlung von Schiedsrichter:innen genutzt. Im Jahr 2023 wurde ein leichter Überschuss erzielt. 
Ein großer Dank geht an MH für die Zahlungserinnerungen. 

 

Kassenprüfung von Hanyah Holletzek und Elisabeth Feß: 

Es gibt nichts zu beanstanden und so wird eine Entlastung vorgeschlagen. 

 

Jugendleitung, Jana Heyde (JH) berichtet: 

JH berichtet davon, dass immer wieder schwer ist, die Mädchen beim Fußball zu halten. Zu Beginn 
der Saison 2023/24 konnten im Jugendbereich drei Teams gemeldet werden: ein E-Jugend-Team 
für die Kinderspielfeste, ein D-Jugend-Team, das in der Bezirksliga spielte und in der Hin- und 
Rückrunde in verschiedenen Staffeln antrat, sowie ein B-Team für das Großfeld in der Landesliga. 
Allerdings musste das B-Team zur Rückrunde abgemeldet werden und startete nach der 
Winterpause als Kleinfeld-C-Team in der Bezirksliga. 

An dieser Stelle bedankt sich JH im Namen des gesamten Vereins herzlich bei allen Trainer:innen. 
Ausführlichere Beschreibungen der Saisons aller Jugendteams sind dem Bericht im Anhang zu 
entnehmen. 

Zu den Highlights der Saison 23/24 zählen u.a. die Jugend-Teamfahrt, die vom 23.-25.06.2023 am 
Ruppiner See stattfand, der Moabiter Media Day, der am 27. August 2023 veranstaltet wurde, die 
Spielberichtsreihe, die seit November 2023 wöchentliche Rückblicke zu den Spieltagen auf der 
Vereinswebsite gibt (großer Dank an Laura Visca, die die Organisation macht), die Jugend-
Weihnachtsfeier (14.12.2023), den Moabiter Treff, der seit Februar 2024 jeden letzten Donnerstag 
im Monat stattfindet, um wichtige Ansprechpersonen und den Austausch zwischen den 
Jugendteams zu fördern, das Moabiter Wochenendcamp (26. und 27.04.), den ͣ Mädchenmittwoch 
Mitte Mai͞, an dem am 22.05. die aktuellen C-Mädchen als Vorbilder für 160 größtenteils 
vereinslose Mädchen aus ganz Berlin im Rahmen des Mädchenfußballmittwochs im Poststadion 
agierten, Teilnahme am ͣScoring Girls Event͞�Ăm 26. Mai, bei dem die E- und D-Jugend-Mädchen 
vor rund 2.000 Menschen mit bekannten Persönlichkeiten wie Sara Doorsun und Arne Friedrich 
aufliefen und als Ballmädchen fungierten sowie die nun regelmäßig stattfindenden 
Trainer:innensitzungen.  

Ein Hinweis inkl. Aufruf von JH: Im neuen Jahr werden viele Trainer den Verein verlassen, sodass 
Trainer:innen für mind. zwei Teams fehlen werden. 

 

Sportliche Leitung, Alexander Wegener (AW) berichtet: 



 
 

Der aktuelle Stand des Vereins umfasst 138 Mitglieder. Die Mitgliederzahl entwickelt sich 
wieder positiv. Im Berichtszeitraum gab es 29 Neuzugänge und 17 Vereinswechsel zu uns, 
jedoch auch 33 Abmeldungen. 

Frauenteams: 

Bei den Frauenteams gab es einen Trainer:innen-Wechsel: Alex Wegener und Nadja Pechmann 
sind nicht mehr dabei, dafür sind Martin Pohlmann und Lutz neu im Team. Felizitas Schlechta 
hat aufgrund ihres Kreuzbandrisses in der Saison 23/24 auch die Rolle einer Trainerin der 
Frauenteams übernommen. Die 1. Frauenmannschaft spielte zum zweiten Mal in der 
Vereinsgeschichte in der Verbandsliga, stieg aber als Zweitletzter direkt wieder ab. AW stellte 
ĨĞƐƚ͕�ĚĂƐƐ�ĞƐ�ŐĞŐĞŶ�ĚŝĞ�ĚŝƌĞŬƚĞ�<ŽŶŬƵƌƌĞŶǌ�ŬĞŝŶĞ�ͣ�ŝŐ�WŽŝŶƚƐ͞�ŐĂď͕�ŵĂŶ�ĂďĞƌ�ĚĞŶ�ϭ͘�WůĂƚǌ�ŝŶ�ĚĞƌ�
Fairnesstabelle erreichte und dafür voraussichtlich einen Scheck über 1000 Euro vom BFV 
erhalten wird. In der Saison wurden 36 Spielerinnen eingesetzt, wobei Julia Kovtun die meisten 
Spiele bestritt (26 Saisonspiele und 2 Pokalspiele). Das Durchschnittsalter betrug 27.1 Jahre. 
Emily Jäger ist mit 8 Toren die Torschützenkönigen vom MFSV. Zuversichtlich wird in die Saison 
24/25 geblickt. Die 2. Frauenmannschaft spielte in der Saison 23/24 in der Bezirksliga und es 
wurde der 7. Tabellenplatz belegt. Das Team wurde 3. in der Fairnesstabelle. Insgesamt 
wurden 43 Spielerinnen eingesetzt, wobei Pauline die meisten Einsätze hatte (14 Saisonspiele 
und ein Pokalspiel). Das Durchschnittsalter lag bei 27,2 Jahren. Es gab 11 Torschützinnen, 
wobei Tomoko mit 5 Treffern die erfolgreichste war. In der nächsten Saison werden 
voraussichtlich mehr Mannschaften in der Bezirksliga gemeldet, die wahrscheinlich weiterhin 
in zwei Staffeln aufgeteilt wird. 

Auch hier wird nochmal angemerkt, dass Trainer:innen gesucht werden. 

Der Moabiter Sommercup war mit 22 Mannschaften ein voller Erfolg. AW merkt an, dass es 
schön wäre, wenn im nächsten Jahr auch Damenmannschaften teilnehmen würden. 

Ehrenamtsbeauftrage Lena Gundlach (LG) und Martin Meyer (MM) berichten: 

LG wird zukünftig die Hauptverantwortung übernehmen. LG und MM haben eine Bewerbung 
für den Berliner Innovationspreis eingereicht, der am 28.06.2024 verliehen wird. Die Idee 
besteht darin, Ehrenamtliche im Verein zu gewinnen und zu binden, mit Fokus auf 
Nachhaltigkeit. Die Schwerpunkte liegen auf Aktivierung, Bindung und Wertschätzung. Die 
Vision ist es, eine digitale Vereinsplattform für den MFSV zu entwickeln, die später auf den 
gesamten BFV ausgeweitet werden kann. Einen ausführlichen Bericht zur Bewerbung kann 
dem Anhang des Protokolls entnommen werden. 

Anfang Mai fand ein Treffen mit allen Ehrenamtlichen des MFSV in einem Restaurant statt, 
wobei ein dickes Dankeschön vom Vorstand ausgesprochen wurde. Felizitas Schlechta wurde 
als Preisträgerin des Ehrenamtspreises ausgewählt, der am 14.06.2024 vom BFV vergeben 
wird. MM berichtete über die Verantwortung des Vereins im Bereich Kinderschutz und betonte 
die Wichtigkeit von Führungszeugnissen, wobei er appellierte: "Übernehmt Verantwortung!" 
LG ist die Hauptansprechpartnerin für Ehrenamtsthemen, fungiert als Feel-Good-Managerin 
und betreut den Kummerkasten. Sie ist regelmäßig vor Ort oder über ehrenamt@moabiter-
fsv.de erreichbar. Zukünftig soll die Qualifizierung im Verein gefördert werden, mit einem 
Maßnahmenkatalog zur Weiterbildung im Berliner Fußball, nicht nur für Trainer:innen. 

Ehrungen: 

Finja Kluge wurde für ihre 10-jährige Vereinsmitgliedschaft geehrt, nachdem sie am 
06.06.2014 ihren Aufnahmeantrag gestellt hatte. 



 
 

6. Aussprache und Entlastung 

Charlene Giesert stellt den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstands. Der Vorstand wird in der 
Anwesenheit von 26 stimmberechtigten Mitgliedern entlastet, wobei der Vorstand nicht mit 
abstimmen darf (19 JA | 2 ENTHALTUNGEN | 0 NEIN). 

 
7. Anträge und Punkte zur Diskussion 
Antrag zur Satzungsänderung § 16 Kinder- und Jugendschutz von Pia Brozek 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

26 JA | 0 ENTHALTUNGEN | 0 NEIN 

 
Antrag zur Satzungsänderung § 10 Nr. 3 Die Mitgliederversammlung von Felizitas Schlechta 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

26 JA | 0 ENTHALTUNGEN | 0 NEIN 

 
Antrag zur Satzungsänderung § 10 Nr. 6 Die Mitgliederversammlung von Felizitas Schlechta 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

26 JA | 0 ENTHALTUNGEN | 0 NEIN 

8. Verschiedenes 

MH leitet über zu Verschiedenes. Weitere Fragen und Anmerkungen. 

Felizitas Schlechta (FS): 

Zur nächsten Saison wird der Verein drei Schiedsrichter:in haben. Interessierte, einschließlich 
Familienmitglieder und Freund:innen, können sich gerne bei FS melden. Der Lehrgang ist 
kostenlos und es gibt kostenlose Tickets für alle DFL Spiele. Es wird aktiv für das 
Schiedsrichter:insein geworben. 

Hanyah Holletzek: 

Hanyah Holletzek fragt nach, ob zur nächsten Saison B-Mädchen zu den Frauen hochkommen, 
welches vom Vorstand verneint wird. 

MH informiert: 

MH und KF werden voraussichtlich im Sommer 2025 Berlin verlassen, weshalb dann ihre 
Posten neu besetzt werden müssen. KF bietet eine Einarbeitungszeit an, um einen 
reibungslosen Übergang zu gewährleisten. 

Die Mitgliederversammlung wird um 21:26 Uhr von MH beendet. 

 

Protokollantin       Veranstaltungsleiterin 

 

Lioba Virchow       Michelle Heyder 


